



Compte-rendu du conseil d'école du lundi 13 novembre 2023

Participants :

- **Représentants de la mairie : M. Ronseaux adjoint, Mme Marion-Gallois.**
- **Représentants des parents d'élèves : Mmes Galindo (excusée), Grangé, Oswald, Noussan, Béolet, Benoist-Cabbai, Buosi, Grant.**
- **Enseignantes : Mmes Baritello, Blanchard, Pereira, Borne-Geoffroy, Jost, Maiorana, Martin.**
- **Représentante DDEN : Mme Dinella.**
- **Inspecteur de L'Education Nationale : Mme Géhars (excusée)**

Ordre du jour

1. Effectifs et bilan de la rentrée
2. Vote du règlement intérieur
3. Exercices incendie et PPMS
4. Bilan des évaluations nationales
5. Projet d'école et projets de classes
6. Aides aux élèves
7. Les représentants de parents d'élèves
8. Le périscolaire
9. Le sou des écoles
10. Le rased
11. La mairie
12. Questions diverses

1. Effectifs et bilan de la rentrée

1 classe de PS (17) /MS (11) à 28 élèves avec Mme Martin et Mme Martinet
1 classe de MS (6) /GS (20) à 26 élèves avec Mme Pereira
1 classe de CP à 25 élèves avec Mme Jost
1 classe de CE1 à 24 élèves avec Mme Maiorana
1 classe de CE2 à 27 élèves avec Mme Danthon
1 classe de CM1 à 22 élèves avec Mme Borne-Geoffroy
1 classe de CM2 à 23 élèves avec Mme Baritello

Soit un total de 175 élèves

2. vote du règlement intérieur

Après lecture du règlement intérieur, celui-ci a été voté à l'unanimité. Il a été mentionné dans la rubrique règles et sanctions, les nouvelles prérogatives visant à sanctionner des comportements de harcèlement au sein de l'école. Il sera affiché sur les différents panneaux de l'école primaire.

3. Exercices PPMS et incendie

L'exercice incendie a eu lieu lundi 25 septembre. L'évacuation de l'école s'est déroulée sans difficulté. Le détail de la fiche de sécurité a été communiqué. Aucun ajustement n'est à prévoir.

Un exercice PPMS intrusion a eu lieu le lundi 9 octobre à 9h35 simulant l'intrusion de 2 personnes dans la cour de l'école côté élémentaire. L'exercice s'est déroulé dans le calme et les élèves ont été très réactifs. La fiche d'évaluation de l'exercice a été communiquée. Depuis la rentrée dernière, un nouveau système d'alarme a été mis en place par la mairie. Il s'agit de balises qui équipent chaque classe et qui permettent de déclencher une intrusion éventuelle. Les téléphones portables de tous les enseignants ainsi que du personnel de mairie sont alors utilisés pour diffuser l'alerte par l'envoi d'un SMS. Certains problèmes (balises, volets roulants) ont été signalés à la mairie, le nécessaire va être conduit.

4. Bilan des évaluations nationales

Suite aux évaluations nationales des élèves de CP, CE1 et Cm1 nous avons constaté :

-Evaluation CP : Il est à noter :

Les évaluations ont été globalement réussies avec quelques difficultés en résolution problème ainsi que la compréhension orale de manière générale (consignes, mots, textes, phrases).

-Evaluation CE1 : Il est à noter :

Quelques difficultés en fluence.

La difficulté à résoudre des problèmes (nombres entiers et calcul).

-Evaluation CM1 : Il est à noter :

Les évaluations ont été positives en mathématiques sauf pour le calcul mental et les tables de multiplication. Celles de français sont assez homogènes.

L'école a été également sélectionnée pour participer à des évaluations en CM2.

5. Projet d'école et projets de classes

Le projet d'école doit être renouvelé prochainement pour une durée de 5 ans et s'appuiera sur une évaluation d'école qui interviendra sur l'année scolaire 2024/2025.

Différents **projets de classe** ont commencé, d'autres sont à venir :

- Sorties piscine pour les classes de GS/CP/CE1 et CM2.

Les sorties pour les classes de CE1 et CM2 ont débuté le 14 septembre à raison d'une séance par semaine et prendront fin jeudi 30 novembre.

Les classes de GS et CP démarreront le mardi 5 décembre et prendront fin le 19 mars. Nous sommes, pour l'instant en difficulté pour organiser ces séances piscine du fait du manque de parents agréés.

- Projet ENS pour les classes de CP, CE1 et CE2. Ce projet autour de la nature est subventionné par le département avec une aide allouée de 2250 euros pour la réalisation de 3 projets découverte.



Une première sortie a eu lieu sur le site espaces naturels sensibles de la commune de Sillans au mois d'octobre avec pour thème : les élèves ont ramassé des graines et fait des jeux de rôle sur le thème des oiseaux (régime alimentaire, habitat...).

- Projet rugby pour toutes les classes. Il se déroulera à la 4^{ème} période avec la présence d'un intervenant.

- Projet phare. Il concernera toutes les classes.

A ce jour, les membres de l'équipe référente qui viennent s'ajouter à l'équipe de Circonscription sont : la directrice de l'école Mme Martin, Mme Pereira pour la maternelle et Mme Mariorana pour l'élémentaire qui viennent s'ajouter à l'équipe de Circonscription.

Dans ce cadre, l'équipe enseignante a mené un temps fort jeudi 9 novembre pour dire non au harcèlement. Des échanges ont eu lieu dans chaque classe. Tout le monde est venu habillé aux couleurs de la paix (blanc et bleu clair). Une œuvre collective a été réalisée et nous avons évolué tous ensemble avec une même chorégraphie sur la chanson « le pouvoir des fleurs ».

Tous les élèves, à compter du CE2, sont sollicités pour remplir une grille d'auto-évaluation non nominative sur le thème du harcèlement. Cette enquête nous permettra d'avoir une vision précise du climat scolaire dans l'école afin d'œuvrer et d'élaborer des prises en charge.

- Projet escrime, avec la présence d'une intervenante, pour les élèves de CE2 en période 3. Auront lieu 6 séances pour un coût total de 450 euros dont 300 euros pris en charge par la mairie.

- Projet « A la découverte des ressources en eau et des milieux aquatiques » pour la classe de CM2. Des interventions auront lieu en classe par des intervenants et des sorties sur sites pendant la période 3.

- Chaque classe se rendra au grand angle à Voiron pour assister à un spectacle. Les 2 classes de maternelle assisteront au spectacle « Dans mon beau jardin » le 7 décembre. Les classes de CM1 et CM2 « Riquet, opéra miroir » le 2 février. Les classes de CP/CE1 et CE2 « Jeux d'enfants » le 12 mars.

- Projet bibliothèque pour toutes les classes de l'école. En lien avec la bibliothèque de Saint Etienne de St Geoirs, une sélection d'ouvrages nous est prêtée. Une visite du lieu est également prévue en fin d'année.

- Comme chaque année l'école participera au « festival bal des arts » qui aura lieu au mois de juin. Nous réaliserons des sculptures diverses en utilisant des cartons à la manière d'Olivier Grosstete notamment.

- Projet laïcité : il se déroulera pour toutes les classes la semaine du 4 au 8 décembre. A cette occasion, un banc sera peint avec plusieurs couleurs par les enfants, un murier platane sera planté dans le champ de la maternelle. Des lectures auront lieu et nous évolueront avec une chorégraphie commune autour de l'arbre planté. Le correspondant du Dauphiné Libéré viendra pour rendre compte de l'évènement dans la presse.

6. Aides aux élèves

Elles sont multiples : - aide dans la classe avec la différenciation

- appel au rased. Mme Isabelle Baratier, enseignante spécialisée, intervient à l'école chaque lundi matin et prend en charge 13 élèves de cycle 2 autour d'activités de lecture, de compréhension et de numération.

- activités pédagogiques complémentaires proposées par les enseignantes. Chaque enseignante propose des activités du CP au CM2 en fonction des difficultés de chacun.

- stage de réussite pendant les vacances. Un stage de réussite aura lieu dans l'école durant les vacances de février et un autre durant les vacances de printemps. Ils seront assurés par Mme Borne-Geoffroy.

7. Les représentants de parents d'élèves

Les élections des représentants des parents d'élèves ont eu lieu par correspondance. Ont été élus cette année avec 92 votants sur 253 soit une participation de 34% :



- Mme Galindo Alexandra
- Mme Buosi Séverine
- Mme Oswald Sabrina
- Mme Noussan Laurie
- Mme Grangé Ludivine
- Mme Béolet Elisa
- Mme Besnoist-Cabbaï Sophie
- Mme Grant Victoria (suppléante)

8. Le périscolaire

Une continuité est effectuée par le périscolaire sur les pratiques du temps scolaire.

Le nouvel espace famille mis en place par la mairie a eu des retours positifs des familles.

Plusieurs projets vont être menés pendant le temps périscolaire : activités de taekwondo, de pétanque, de danse, de tennis, de rugby de handball, ...

Le périscolaire s'associera avec la mairie dans le cadre d'une manifestation pour Noël et avec le sou des écoles pour préparer carnaval. Il participera également au festival « Bal des arts ».

Une fête du périscolaire aura lieu le vendredi 7 juin après la classe autour de jeux, d'ateliers, ...

Un point sur la cantine aura lieu avec les parents. Une rencontre avec le traiteur est prévue le jeudi 16 novembre suivi d'un repas dans les locaux de la cantine. Les délégués de parents qui sont disponibles sont conviés.

9. Le sou des écoles

Il récolte des fonds financiers pour permettre aux enseignantes d'organiser des sorties scolaires.

Cette année scolaire l'école bénéficie d'un budget de 25 euros par enfant. Nous remercions le sou des écoles pour leur dotation.

Peu de parents s'investissent au sein de l'association. De ce fait le pucier prévu le 11 novembre n'a pu avoir lieu. Nous ne pouvons que le regretter.

10. Le rased

Il est constitué d'une psychologue scolaire, Mme Deleage et d'une enseignante spécialisée, Mme Baratier. Toutes deux sont joignables au 04 76 93 55 33 ou à elodie.ravier@ac-grenoble.fr et isabelle.baratier@ac-grenoble.fr

Ce réseau est là pour venir en aide aux élèves dans les apprentissages. Les enseignantes peuvent faire appel au RASED en accord avec les parents.

11. La mairie

Le projet Conseil Municipal des Enfants est reporté au mois de Janvier. Dans la mesure du possible la mairie souhaiterait associer les collégiens du village.

Une manifestation est prévue le vendredi 8 décembre autour des illuminations en lien avec le périscolaire.

Une concertation va avoir lieu prochainement avec comme objectif de repenser l'aménagement des deux cours d'école. Cette commission sera composée d'élus, de parents et d'enseignantes de l'école.

Etant un acteur principal dans le bon fonctionnement de l'école, nous tenons à remercier la municipalité pour son engagement, son investissement et sa considération.



12. Questions diverses

Les parents souhaitent que lors d'exercices de sécurité, une information soit faite à leur attention pour pouvoir échanger avec leur enfant. Un mot sera collé dans le cahier à l'avenir dans ce sens.

Les activités aux abords de l'école ont-elles lieu du fait des contraintes concernant vigilance attentat ? Les activités sportives au gymnase et à la petite salle ont à nouveau lieu depuis le retour des vacances.

Dans quelles conditions les enfants peuvent-ils se rendre aux toilettes ? Il est demandé aux élèves de privilégier, dans la mesure du possible, le temps de récréation.

Une sortie particulière est-elle prévue pour les CM2 ? Les élèves de la classe concernée bénéficient d'une multitude de sorties scolaires, tout au long de l'année, en fonction des thèmes et des projets menés dans la classe.

Nous rappelons aux parents qu'en cas de questionnements nous sommes disponibles pour répondre à leurs interrogations.

Le 2ème conseil d'école est fixé au mardi 12 mars 2024 à 18H.



